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Конец света отменяется! 

26–29 марта в Волгограде проходил XXVIII Международный фестиваль СТЭМов

«Земля – планета людей». Все дни в ЦКЗ был аншлаг, и взрывы  восторженных

аплодисментов зрителей сопровождали выступления артистов 

Главным организатором фестиваля «Земля – планета людей» традиционно является

Волгоградский государственный технический университет при поддержке

городского и областного комитетов по делам молодежи. 28-й стэмовский форум

проходил под девизом «Конец света отменяется!». По традиции открыл его

бессменный председатель оргкомитета фестиваля Владислав Александрович

Гудков.

Сегодня мы расскажем о том, как развивались фестивальные события.

В этом году фестиваль собрал более десяти студенческих театральных коллективов из

российских и зарубежных городов: Днепропетровска, Самары, Воронежа, Пятигорска и,

конечно же, Волгограда, который представлен несколькими командами. Многие коллективы

уже знакомы волгоградцам, как например, СТЭМы «Крупный план» (ПГАСиА,

Днепропетровск), «Волосатые Йети» (ВорГТУ, Воронеж),

«Пятая любовь» (СГАУ, Самара). Среди приезжих коллективов есть и дебютанты – это

театральная лаборатория «Пыльца» из Пятигорска и СТЭМ «Не гении» из Днепропетровска.

В числе хорошо известных зрителям волгоградских СТЭМов – «Точка опоры» (ВолГУ),

«Второй состав» (ВИЭСП), «Комплимент» (РГТЭУ), «Университет» и «Атас» (ВолгГТУ),

проект «Конфитюр», а также студенческий театр эстрады «Горхоз» (ВолгГАСУ), который

впервые принимает участие в стэмовском фестивале «Земля – планета людей».

После торжественного представления коллективов началось театрализованное действо, ради

которого и собрались участники и зрители фестиваля. Первым на сцену вышел

днепропетровский коллектив «Крупный план», показавший спектакль-пантомиму «Шекспир

был прав». Корифея стэмовского искусства сменили дебютанты – волгоградский СТЭ

«Горхоз», представивший музыкальную версию известного «Сказа про Федота-стрельца», и

выступившая после антракта ТЛ «Пыльца», показавшая сценическую версию фильма

«Укрощение строптивого».

Так прошел первый день стэмовского фестиваля, в завершение которого жюри традиционно

провело обсуждение выступлений его участников.
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Знай наших!

В победителях – волгоградцы

Три волгоградских вуза стали победителями программы Министерства образования

и науки РФ по развитию студенческого самоуправления.

Лучшими были признаны Волгоградский государственный технический университет,

Волгоградский государственный университет и Волгоградский государственный

социально-педагогический университет.

Всего конкурсной комиссией с учетом результатов экспертной оценки было допущено к

участию в конкурсном отборе 236 заявок от высших учебных заведений, которые

представили свои программы, нацеленные на развитие системы студенческого

самоуправления и повышение роли студенчества в обеспечении модернизации высшего

профессионального образования.

Проект, представленный, в частности, ВолгГТУ, ориентирован на создание условий для

студенческого творчества – прежде всего творчества идей. Это вовлечение молодежи в

науку, в процесс создания малых инновационных предприятий на основе интеллектуальной

собственности университета, художественное творчество, спорт, волонтерство и т.д. Большое

внимание в нем уделено поддержке и развитию действующих традиционных мероприятий,

отражающих специфику инженерного образования и формирующих профессиональные и

общекультурные компетенции.

По итогам конкурсного отбора ВолгГТУ получит дополнительную субсидию, направленную

на развитие студенческого самоуправления вуза, в общей сумме 30 миллионов рублей на два

года – 2012-2013 гг.
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Профсоюзная работа

Признана удовлетворительной

28 марта состоялась конференция представителей трудового коллектива ВолгГТУ 

В президиум конференции вошли ректор ВолгГТУ, академик РАН И. А. Новаков,

представитель обкома профсоюза работников народного образования и науки Г.В.

Скоморохова и председатель профкома вуза Е.А. Федянов. 

Об итогах работы профсоюзной организации сотрудников ВолгГТУ за 2011 г. доложил

Е.А.Федянов. Он отметил, что основными задачами профсоюза являются защита прав

работников, социальная поддержка, охрана труда, оздоровление сотрудников. Докладчик

привел данные по выплате материальной помощи, которая значительно увеличилась. Он

также рассказал о ситуации с организацией летнего отдыха. Например, сотрудники

техуниверситета в прошлом году смогли сами выбрать места отдыха для своих детей, также

профком смог предоставить детские путевки бесплатно.

Ректор ВолгГТУ И.А. Новаков в своем выступлении в целом обрисовал ситуацию в вузе,

представил динамику изменения контингента студентов и подробно остановился на вопросах

финансирования университета и оплаты труда сотрудников.

С информацией по вопросу о выполнении «Соглашения по охране труда за 2011 год» и

утверждении соглашения на 2012 год выступил председатель комиссии по охране труда

профкома сотрудников В.П. Мишта.

В целом работа профсоюзной организации университета в 2011 году признана

удовлетворительной.

Ирина Миронова.
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Заметки с заседаний

Дисциплина плюс успеваемость 

В понедельник в ВолгГТУ прошел очередной совет деканов, который провел

проректор по учебной работе И.Л. Гоник. 

Начался совет с рассмотрения заявлений на академотпуска и освобождения от занятий

физкультурой.

Одним из основных в повестке дня был вопрос об итогах отчислений по результатам зимней

зачетно-экзаменационной сессии. С информацией выступил начальник учебного отдела Е.В.

Стегачев. Он озвучил количество отчисленных по очной и вечерней формам обучения,

назвал общую цифру по вузу вместе с филиалами, сравнил нынешние данные с

прошлогодними. Выступающий отметил, что отчисленных в этом году несколько меньше, но

и контингент студентов также сократился. В продолжение темы члены совета говорили о

контроле посещения студентами учебных занятий. Ведь успеваемость напрямую зависит от

посещения. Контроль со стороны деканатов, кураторов, учебного отдела должен

способствовать улучшению учебной дисциплины.

Деканы также заслушали сообщение ответственного секретаря приемной комиссии

Ю.В.Иванова о прошедшем заключительном этапе олимпиады «Политехник» и обсудили

некоторые другие вопросы.

Положительные тенденции

27 марта состоялось очередное заседание научно-технической секции. Его провел первый

проректор-проректор по научной работе, чл.-корр. РАН В.И. Лысак.

Первым в повестке дня значился вопрос об итогах научно-исследовательской работы КТИ

(филиала) ВолгГТУ за 2011 г. Заместитель директора по НИР КТИ М.В.Назарова привела в

своем докладе показатели, свидетельствующие о положительных тенденциях в подготовке

научных кадров, публикации статей сотрудников в центральных журналах. В 2011 г. КТИ

было получено 25 патентов и свидетельств на изобретения. После заслушивания доклада

В.И. Лысак указал на то, что руководству института необходимо оказывать больше

поддержки своим научным школам, особенно направлениям по энергетике и

вычислительной технике.

Затем об итогах работы лабораторно-экспериментального корпуса за 2011 г. и перспективах

его развития доложил директор А.В. Рогов.

Наш корр.
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Ученый совет

Цель – повысить  конкурентоспособность

Открывая очередное заседание ученого совета университета, ректор ВолгГТУ,

академик РАН И.А Новаков заметил, что начнется оно, как всегда, с приятных

моментов. Иван Александрович вручил проректору по учебной работе Игорю

Леонидовичу Гонику Почетную грамоту и Благодарственное письмо за успешное

участие волгоградского техуниверситета в выставке-форуме «Образование-2012» от

организаторов. 

Затем члены ученого совета перешли к рассмотрению основных вопросов повестки дня. С

докладом «О состоянии и перспективах развития международного сотрудничества в области

образования и науки» выступил проректор по учебной работе Александр Валентинович

Навроцкий. В начале выступления он определил цель и задачи международного

сотрудничества, среди которых есть и развитие новых направлений исследований, и

расширение публикаций в международных журналах, и дополнительное финансирование

исследований, разработок, стажировок и другие. Понятно, что с накоплением передового

международного опыта научными школами вуза повышается их конкурентоспособность.

Затем докладчик рассказал, в каких международных программах, проектах и конкурсах

участвует наш вуз – это РФФИ, 7-я Рамочная программа, ТЕМПУС, DAAD и другие, – отметив

при этом возросшую активность кафедр за последние годы, и в частности, таких, как СП,

САПР, КФ, ФАХП и ТВВМ. В международном конкурсе РФФИ в 2009-2011 гг. зарубежными

партнерами выступили Украина, Вьетнам, Беларусь, Китай, Германия и Япония.

Значительно возросло за этот период количество зарубежных командировок и стажировок,

выросло число публикаций в зарубежных журналах, в том числе оригинальных и переводных,

увеличился экспорт образовательных услуг. И все же работы в этом направлении предстоит

немало.

Проректор по учебной работе Михаил Маркович Матлин сделал сообщение о состоянии

студенческих общежитий и расширении самоуправления. Как было отмечено, руководство

вуза уделяет большое внимание поддержанию качественного состояния студенческих

общежитий и развитию студенческого самоуправления. Вкладываются значительные

средства. Сохраняется практика компенсации затрат студентов на ремонт комнат. Тем не

менее материальная база общежитий нуждается в обновлении. Необходима также

дальнейшая работа по развитию студенческого самоуправления. К такому решению пришли

члены ученого совета.

На заседании был рассмотрен ряд других актуальных вопросов. Все представленные на

утверждение кандидатуры практически единогласно утверждены.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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В главных ролях – девушки 

День 2-й 

Во второй день на сцене ЦКЗ выступили коллективы «Университет» (Волгоград),

«Не гении» (Днепропетровск), «Пятая любовь» (Самара), «Точка опоры»

(Волгоград).

Особенность выступлений этого дня в том, что их темы были ориентированы на женщин. В

миниатюрах повествовалось о женских мечтах, разочарованиях и сожалениях. Перед

зрителями предстали разные женские образы – эмоциональные, характерные.

Первым на сцену вышел женский экспериментальный театр «Не гении». В своем

выступлении «Международный женский день» девушки привели примеры разных взглядов

полов на одни и те же ситуации в отношениях, попытались приобрести идеального мужа,

побывали в депрессии из-за разлада с любимыми. Закончилось выступление словами,

обращенными к сильному полу: «Мы все можем делать сами, но без вас – не хотим».

Продолжил тему в миниатюре «Женское счастье» СТЭМ «Университет». Студент факультета

волшебства преподнес в подарок девушкам женихов их мечты: одной – богатого, другой –

красивого, третьей – хозяйственного, четвертой – умного. В итоге девушки разочаровались в

своих мечтах, так как наделяли своих избранников только какой-то одной чертой. И

волшебник научил их ценить тех людей, которые уже рядом с ними, пусть не идеальных,

поддерживать их и строить семейное счастье вместе – тогда в доме будут и достаток, и уют.

СТЭМ «Точка опоры» на суд жюри и зрителей представил комедию «Стоп! Кто откроет эту

дверь?», которая длилась около часа. В морге по неизвестной причине оказались запертыми

его сотрудница Вера и «ожившая» от крепкого сна Вика. Девушки перебирали варианты,

почему они не могут открыть дверь и кто им звонит со словами: «Уже едем» – то ли случился

ядерный взрыв, то ли путч. Девушки даже, представили, что на самом деле они уже мертвы.

В завершение конкурсного дня выступил СТЭМ «Пятая любовь» с шуточной миниатюрой «Я

знаю твои мысли», в которой экстрасенс искал потерявшуюся девочку Вику. А тем временем

маленькая Вика играла, представая перед зрителями в разных образах, говоря сразу то за

герцогиню, то за ее свиту, которых она представляла в своем воображении.
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Мастер-класс

Рецепты  для начинающих журналистов 

В ВолгГТУ состоялась встреча главного редактора журнала «Студенчество. Диалоги

о воспитании» В.В. Портнова с авторами студенческих газет и электронных СМИ

волгоградских вузов. 

В ней участвовали начинающие журналисты и сотрудники студенческих СМИ технического,

социально-педагогического, аграрного и классического университетов.

Началась встреча с диалога на тему «Студенческие СМИ: вестник администрации или рупор

студентов?». Первыми выступили студенты, ответственные за СМИ. Марина Радаева,

председатель сектора по связям с общественностью студсовета технического университета,

рассказала о работе студенческих средств массовой информации ВолгГТУ. А это – восемь (по

количеству факультетов) многотиражных факультетских газет, их выпускают студенческие

редакции, а также многотиражная газета вуза «Политехник» с приложениями: «Спортинфо»,

«Здравинфо», «Студинфо», в выпусках которых студенты тоже участвуют. Кроме того, в

университете есть студенческое радио и телевидение «Политех ТВ». Подробнее с работой

студенческого телевидения присутствующих ознакомил Артак Айвазян.

Оксана Щербакова из ВолГУ выступила с сообщением на тему «СМИ – способ привлечения

внимания к проблемам студенчества». В числе основных проблем студентов она назвала

следующие: стипендии, трудоустройство, досуг, и поделилась, как СМИ этого вуза освещают

их. Участники встречи говорили также и о проблемах, связанных со студенческими СМИ, в

том числе и о так называемой цензуре. В результате обсуждения они пришли к выводу, что

ситуация со студенческими средствами массовой информации примерно одинаковая во всех

представленных вузах: издания, которые выпускаются самими студентами, являются их

рупором, а издания, выпускаемые штатными сотрудниками с привлечением студентов –

носят больше официальный характер.

«Состоявшийся разговор дал повод для его продолжения и ответов на появившиеся

вопросы», – вступил в диалог В.В. Портнов. К слову, о цензуре: каждый пишущий должен

быть сам себе цензор, уточнил Владимир Викторович, то есть должен подумать сам, что

хорошо, а что плохо.

После ряда такого рода уточнений мэтр журналистики перешел к практическим занятиям.

Он сделал краткий обзор нескольких студенческих газет, обратив внимание присутствующих

на некоторые публикации: информации, репортажи, интервью, и указал на их недостатки. А

в противовес привел классический пример информации под заголовком «Благотворительный

пожар», пояснив, почему она вызывает читательский интерес. Таким образом участники

 8 / 17



30 марта 2012 г. — № 1347(12)

http://gazeta.vstu.ru

мастер-класса узнали некоторые секреты журналистского мастерства, а также получили

рецепты подготовки материалов для студенческих газет.
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Новости вузов

Сажать лес будут студенты-добровольцы

Стартует очередной этап кампании Всемирного фонда дикой природы (WWF) и Ив

Роше по посадкам леса в Архангельской области. Началась запись добровольцев в

студенческий отряд, который в мае отправится восстанавливать пострадавшие от

пожаров леса в Плесецком районе. 

В списке волонтеров уже около 20 человек — это студенты института естественных наук и

биомедицины Северного арктического федерального университета, обучающиеся по

специальности «Экология и природопользование».

Проект по восстановлению лесов Архангельской области, пострадавших от природных

катаклизмов (пожаров, ветровалов и т. д.) осуществляется WWF России и Фондом Ив Роше

при поддержке регионального Министерства природных ресурсов и лесопромышленного

комплекса. До конца 2013 года в Архангельской области планируется высадить 3 миллиона

саженцев сосны и ели, что позволит восстановить около 880 гектаров леса.

«Роснефть» поддержит ДВФУ

Дочернее предприятие компании в Приморье учредило корпоративную стипендию для

отличников – учащихся профильных специальностей.

Студенты старших курсов Дальневосточного федерального университета с этого года могут

рассчитывать на финансовую поддержку Восточной нефтехимической компании (ВНХК).

Предприятие решило поощрить учащихся профильных специальностей ДВФУ, с которым

работает в рамках подготовки кадров для будущего нефтехимического комплекса, и

учредила корпоративную стипендию.

Стипендию будут выплачивать лучшим студентам четвертых-пятых курсов, обучающимся по

востребованным на нефтехимическом производстве специальностям, таким, как

«химическая технология по направлениям», «теплоэнергетика и теплотехника»,

«электроэнергетика», «экология и природопользование».

Школа молодого ученого

В Вятском государственном гуманитарном университете состоится открытие «Школы

молодого ученого». Проект стал победителем грантового конкурса социальных инициатив в

сфере молодежной политики муниципального образования «Город Киров» в 2012 году.

Организатором мероприятия выступили: Кировское региональное отделение Российского

союза молодых ученых и Студенческое научное общество ВятГГУ при финансовой поддержке

администрации г. Кирова, АНО «Центра изучения конституционной экономики и

гражданского общества».

В рамках «Школы» планируется проведение лекционных и практических занятий, на

которых студенты научатся правильно планировать и осуществлять научные исследования,

изучат правила написания и оформления научно-исследовательской работы, научатся

представлять результаты исследовательской деятельности в виде научных статей, докладов,

презентаций.

Соглашение о партнерстве

Воронежский государственный университет и ОАО «ГМК «Норильский никель» подписали
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соглашение о стратегическом партнерстве.

Стороны намерены реализовать программу мероприятий по стратегическому партнерству в

образовательной, научно-исследовательской и консалтинговой деятельности, результатом

которой станет целевая подготовка специалистов, удовлетворяющих современные кадровые

потребности, создание востребованной научно-технической продукции и т.д.

В рамках соглашения «Норникель» организует спецкурсы, семинары, круглые столы,

научно-практические конференции по отраслевым проблемам горно-металлургической

отрасли для студентов и преподавателей ВГУ силами ведущих специалистов компании,

стажировки университетских преподавателей и производственные практики для студентов в

соответствующих дирекциях и управлениях комплекса, назначает именные стипендии для

учащихся.

«Нет – марганцевому безумию»

Сотрудники Новокузнецкого филиала Томского политехнического университета выиграли

конкурс экологических проектов GLOBAL GREENGRANTS FUND. Проект политехников «Нет

– марганцевому безумию» предполагает создание сети неформальных общественных

экологических объединений студентов и школьников, которые будут исследовать уровень

загрязнения реки Томь и ее притоков.

Конкурс экологических проектов проводит Альянс «Экодело», ИСАР-Сибирь и российский

Совет Глобал Грингрантс, в составе которого известные российские эксперты по проблемам

охраны окружающей среды и представители общественного экологического движения. Всего

на участие в конкурсе поступило более 90 заявок. Одним из выигравших гранты стал проект

преподавателей Новокузнецкого филиала ТПУ Алексея Дугина и Ольги Игумновой «Нет –

марганцевому безумию», который связан с начавшейся в Кемеровской области разработкой

Усинского месторождения марганцевых руд и планированием их переработки на территории

Новокузнецкого металлургического комбината.

«Ельцин-Новая Россия-Мир»

В Москве прошел Форум «Ельцин-Новая Россия-Мир», который собрал участников

одноименного конкурса со всей страны.

На Форум поехали и студенты кафедры «Средства массовой информации» журфака

Южно-Уральского государственного университета. Конкурс проводился в первый раз и был

приурочен к юбилею Бориса Ельцина и Беловежских соглашений. Проводил его Фонд

«Президентский центр Б.Н. Ельцина» совместно с гуманитарным и политологическим

центром «Стратегия», а главным вдохновителем выступил соратник первого Президента

России Геннадий Бурбулис. На Форуме была развернута дискуссионная площадка, на

которой могли выступить все желающие.

Всем присутствующим вручили дипломы и книги: трехтомник по новейшей истории России и

издания Международного университета в Москве (МУМ), на базе которого и проходило

мероприятие.
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У нас в гостях

Волжские укротители огня 

«Внимание! Пожарная тревога! Всем покинуть здание!» – студентам и сотрудникам

Волжского политехнического института согласно плану эвакуации спешно

пришлось покинуть здание института. Политех стал площадкой для проведения

учений молодежных добровольных пожарных дружин. Пожар условный, эвакуация

учебная, спасатели настоящие.

Для добровольной дружины «Штурм» ВПИ – это не первые учения, так в начале октября

прошлого года совместно с Пожарной частью №32 г. Волжского прошла ликвидации

возгораний и последствий разрушений в районе поселка Уральский. На местности были

имитированы возгорания хозяйственных построек и сухостоя с последующим тушением с

помощью штатных средств пожаротушения, применяемых службами МЧС, и с применением

огнезащитных материалов – разработок ученых ВПИ, и отработаны навыки извлечения

людей из завалов зданий.

«Штурм» стала первой, сформированной в городе добровольной пожарной дружиной. В

составе дружины 15 человек: 10 студентов и 5 преподавателей. Весь состав внесен в реестр

Волгоградского областного клуба добровольных пожарных и спасателей «Волонтер». Члены

отряда награждены благодарственными письмами начальника 5-го отряда федеральной

противопожарной службы г. Волжского.

В октябре состоялся первый «круглый стол», на котором кураторы каждой пожарной

дружины поделились опытом первых шагов молодых пожарных. Так, политехники

рассказали о пожарных учениях в поселке Уральский. Кстати, заслугой старшего товарища

этого отряда – экологического отряда «Экос» – является то, что еще в летний период 2008

года ими было потушено 8 из 15 пожаров промышленных отходов в промзоне Волжского

химкомплекса.

Политех – это пример для подражания! В январе состоялась экскурсия в ВПИ, где молодые

дружинники рассказали о работе пожарной дружины института. Особо стоит отметить

заслугу вуза и лично директора Виктора Федоровича Каблова в укреплении

материально-технической базы дружины. В ее распоряжении – надувная резиновая лодка,

машина УАЗ, мотопомпа, «дробилка» для измельчения камыша, который используется как

сорбент (нефтепоглотитель) для ликвидации аварийного разлива нефтепродуктов, ранцевые

огнетушители, аптечка, палатка, походный столик, боевки со шлемами, пожарные рукава. А

особенно классно смотрелись дружинники ВПИ в форменной одежде: темно-синие бойцовки,

такого же цвета брюки, берцы и черные береты со знаками различия.

Курирует дружину ведущий инженер по охране труда и пожарной безопасности ВПИ

Александр Лысенок, командир дружины – студент 3-го курса Денис Чирсков. В течение

одного часа отряд «Штурм» способен выехать на помощь в любую точку города Волжского.
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А 28 февраля на базе Волжского политехнического института состоялись уже

полномасштабные учения по пожарной безопасности и обучению действиям в критических

ситуациях. Участниками занятия стали не только 6 молодежных пожарных дружин города,

но и приглашенные студенты профессиональных училищ, политехнического и

машиностроительного техникумов. Ценность этого занятия состояла в том, что уже сами

молодые дружинники показывали уровень своих действий в нестандартных ситуациях.

В начале учебно-тренировочного занятия всех ребят и преподавателей поприветствовал

первый заместитель председателя Волжской городской думы Лев Кириченко. Он оценил

высокий уровень подготовки, экипировку отряда «Штурм» и пожелал, чтобы приобретенные

на учениях навыки не пришлось применять в реальных чрезвычайных ситуациях.

Председатель комитета по молодежной политике и патриотической работе Валерия

Сыроежкина, директор ВПИ В.Ф. Каблов, старший инспектор ГОиЧС по г. Волжскому

Владимир Дудаков отметили, насколько нелегкий, но одновременно почетный путь избрали

для себя молодые дружинники.

Построение, сигнал пожарной тревоги по всему институту, эвакуация людей из здания

главного корпуса ВПИ, которую проводили сами дружинники, в том числе, с крыши здания

по выдвинутой пожарной лестнице, учебный пожар и его тушение, вскрытие пожарных

кранов, уверенное обращение дружинников с огнетушителями. А значит – учебный процесс

спасен!

Гвоздем программы было тушение очага возгорания с помощью специальных, разработанных

в ВПИ, противопожарных «бомб». Эти «бомбы» с огнетушащим составом планируется

применять с самолетов малой авиации для ликвидации очагов возгораний в природных

условиях.

Дружинники всегда на страже нашей пожарной безопасности!

Ирина ЛЫСЕНОК,

Елена ДРУЖИНИНА.
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Новости ВПИ

Конгресс на носу!  

Приглашаем студентов, аспирантов и молодых ученых вузов Волжского, Волгограда и

Волгоградской области в возрасте до 28-ми лет принять активное участие в работе

Молодежного конгресса «Интеграция инноваций: региональные аспекты», который пройдет

19-21 апреля в ВПИ (филиал) ВолгГТУ. Конгресс проводится в рамках VIII Межрегиональной

научно-практической конференции «Взаимодействие предприятий и вузов по повышению

эффективности производства, управления и инновационной деятельности».

Направления работы научно-практической конференции молодежного конгресса:

– Информационные технологии — локомотив инновационного развития.

– Инновации в энергосбережении и энергоэффективности.

– Химия — наука будущего.

Политех уже и в Индии!

С 9 по 13 декабря в «розовом городе» Джайпур, штат Раджастан (Индия), прошла третья

Международная конференция по химии гетероциклических соединений (ГС), посвященная

памяти премьер-министра Раджива Ганди.

В конференции приняли участие более 150 человек из 41 страны. Российскую делегацию,

совместно с другими российскими учеными, представлял доктор химических наук,

профессор, заведующий кафедрой ВХТ Г.М. Бутов.

Нанотехнологии: прорыв в будущее!

В конце семестра директор института В.Ф. Каблов провел отрытую лекцию о

нанотехнологиях для учеников 11 «а» класса 24-й школы.

«Там, внизу, полно места!» — с этой фразы началось выступление профессора Каблова, так

же, как и 102 года назад начиналась речь Ричарда Филлипса Фейнмана в Калифорнийском

технологическом институте, где была впервые высказана идея о том, что вполне возможно

собирать устройства и работать с объектами, которые имеют наноразмеры. Слово «внизу» в

лекции означало «в мире очень малых размеров».

Вперед, политех!

Подошел к концу спортивный семестр, а, следовательно, настало время подвести

промежуточные итоги ежегодной городской спартакиады.

С гордостью можем заявить, что первая декада для ВПИ прошла успешно: золото у

легкоатлетов и армреслеров, серебро — у гиревиков. Но если нашим бегунам и

силачам-богатырям победу пророчили с самого начала, то триумф баскетболисток был

неожиданным: впервые наша сборная вошла в тройку лидеров, заняв второе место!

Поводом для гордости стали и наши шахматисты — лучшие показатели в межвузовском

первенстве!

Порадовала болельщиков и сборная команда ВПИ по футболу, показав свой характер и заняв

первое место.

Итак, подведем итоги! В общекомандном рейтинге сборная ВПИ, набрав 40 баллов, занимает
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уверенное первое место. За нами: ВГИ — 27 баллов ВИСТех — 25 баллов, МЭИ — 24 балла,

ВИЭПП — 21 балл; замыкает список МЮИ.

Поздравляем и тьфу-тьфу, чтобы не сглазить!

Наша сборная идет уверенным шагом к титулу лучшей спортивной сборной! Напомним, что в

прошлом году политех занял первое место. Это все новости со спортивной передовой.

Следите за новостями и будьте в теме!
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Конец света отменяется!

День 3-й 

Встреча с памятью

Третий, он же последний конкурсный день. В среду на сцене ЦКЗ выступили известные

коллективы: «Волосатые Йети» (Воронеж), «Второй состав» (Волгоград), «Комплимент»

(Волгоград), «Атас» (Волгоград).

Выступления этого конкурсного дня были пронизаны мотивом памяти – памяти о горе и

смерти, терзающей людей, загоняющей в сомнения, и о светлых событиях, дарящих надежду,

стремление жить и любить.

Так, СТЭМ «Второй состав» показал небольшой спектакль «Все свое ношу с собой», в

котором двое влюбленных встретились в своих мыслях с людьми, которые сыграли в прошлом

роковую роль для них.

«Волосатые Йети» в миниатюре «Можно все, или Экстренный выпуск-2012» вспомнили свои

первые выступления на волгоградской сцене – с чего все начиналось пять лет назад,

рассказали о том, кем они стали сейчас, и зажгли зал искрометным юмором. А в завершение

выступления воронежцы пригласили на сцену всех своих волгоградских друзей и

сфотографировались на память.

СТЭМ «Комплимент» в миниатюре «Звездный эффект» передал через пантомиму, что

рассказывают людям звезды на ночном небе. До слез зрителей тронули воспоминания

фронтового шофера о красных ландышах в руках погибшей девочки.

Двадцатилетие на сцене отметил СТЭМ «Атас», сыграв спектакль «Все включено». Это

история о человеке, который поддался искушению успехом и властью, забыв, что за все надо

будет заплатить. 
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Круглый стол 

В чьих руках  судьба воспитания ?

В ВолгГТУ состоялся круглый стол «Проблемы организации воспитательной

деятельности образовательного учреждения в контексте ФГОС нового поколения» с

проректорами по воспитательной работе волгоградских вузов. Мероприятие было

посвящено обсуждению проекта федерального закона «Об образовании в

Российской федерации» в части, касающейся воспитательной деятельности

образовательных учреждений. 

Проректор по учебной работе Раиса Маратовна Петрунева поприветствовала собравшихся,

вкратце обрисовала ситуацию, послужившую поводом для проведения данного круглого

стола, и представила коллегам ведущего мероприятия – В.В. Портнова, главного редактора

журнала «Студенчество. Диалоги о воспитании», писателя и переводчика. В начале своего

выступления Владимир Викторович отметил, что произошли существенные изменения,

касающиеся воспитательной деятельности в учебных заведениях. К примеру, теперь

воспитательная работа не входит в аккредитационные показатели вузов.

Конечно, сложившаяся ситуация вызывает беспокойство. Подобный круглый стол – не

первый. В конце января на базе Московского гуманитарного университета представители

высших учебных заведений уже собирались для обсуждения проблем воспитательной

работы. В результате было решено продумать, какие могут быть критерии оценки данной

деятельности, и некоторые представители вузов уже поделились своими мнениями. Их и

обсудили собравшиеся. Итогом прошедших мероприятий станет письмо с соответствующими

предложениями, которое будет направлено в Рособрнадзор.

В завершение мероприятия В.В. Портнов пригласил волгоградских коллег к сотрудничеству

и рассказал немного о журнале, редактором которого он является.
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